

# ダイバーシティ

通信

2024  
3月号

## ダイバーシティ推進連続講座（第3回）を開催しました @ひびきのキャンパス

『LEGO で学ぶアンコンシャス・バイアス』をテーマに、LEGO シリアスプレイの認定ファシリテーターである下田泰奈さん（本学特任研究員）と、大田純子さん（IGES 研究員）を講師にお招きし、2月29日にひびきのキャンパスのワーキングスペースでワークショップを開催しました。20名を超える教職員・学生の方々が参加されました。

LEGO で各々がタワーを作ることから始まりましたが、出来上がったものは多種多様で、「タワー」の概念は共有していても、形となって現れる姿や表現の仕方はそれぞれの人の経験や視点によって、異なってくることを確認されました。このLEGO シリアスプレイはLEGO 作品を見ながら会話できるので、相手の目を見て話すのが苦手という方でも抵抗なく参加できそうです。参加者の方々から寄せられた感想の一部をご紹介します。



同じ考えや発想の人はいないこと、その考えを大事にしてい  
くことが重要と感じた。

同じレゴブロック、課題でも全く違う作品が出来上がるの  
を見て、人は見えない部分の方が多く、当たり前のことか  
もしれないが、見える部分やこれまでの経験から他人や物  
事を決めつけることは怖いと感じた。

気づきはできても、バイアスはあるように思う。  
バイアスを取り除くのはどうしたらいいのかなあと  
思った。こう感じる機会となったことは、  
貴重な体験だった。

物を使うことで、コミュニケーションの雰囲気作りがしやすくなった。

I really like the second game when we change the seat and guess  
what other people thought. We have to put myself into others to  
understand them.

あまり気にしていなかったが、やっぱり気にせずやってい  
くほうが良いんじゃないかと思った。

多様な立場や考えでも、同じ問題点をあげていても、でも  
LEGO を通すと違う表現になって同じように伝わらないことも  
アンコンシャス・バイアスかなと思った。



# ダイバーシティ週間レビュー



## 障がい者アートの展示

北方・ひびきの両キャンパスに、障がい者の方々によるアート作品が展示されました。ユニークなもの、心癒されるもの、目を引くもの、さまざまな作品があり、フロア全体が明るくなった感じがしました。お気に入りの作品は見つかりましたでしょうか。

## 福祉事業所移動販売

地下パーラー前では、期間限定で北九州市内の福祉事業所の方々が手作りの小物やお菓子、惣菜パンなどを販売されました。ポップコーンの甘い香りに誘われて、たくさんの学生が長蛇の列をなしていました。教職員の方々にもたくさん買っていただきました。



## 映画上映 (北方シネマ・コラボ企画)

北方シネマとのコラボ企画として、映画『友達やめた。』の上映がありました。友達であっても別人格ですから感じ方や考え方が異なるのは当たり前。違和感があったら、とりあえず放置せずに小出しに話してみるとよいのかもしれない…と思いました。ただ、実際はそれがなかなか難しいので悩ましい…。



01

## 正規教職員に係る 休暇等制度一覧

正規教職員に係る各種休暇等の制度について、一覧表を作成しましたのでご活用ください。

なお、裁量労働制の適用となる先生方は取得単位（半日・時間単位）等一部取扱いが異なりますのでご注意ください。

※「裁量労働制の手引き」の内容を優先していただくようお願い申し上げます。

02

## 国立女性教育会館

どなたでも利用できる埼玉県にある宿泊研修施設です。

研修棟や宿泊棟以外にも、体育館や女性教育情報センター（男女共同参画および女性・家庭・家族に関する専門図書館）、レストランや散歩コースもあります。ゼミ合宿におすすめです。

詳しくは「国立女性教育会館」で検索を！

03

## 女性と男性に関する 統計データベース

日本の女性及び男性の状況を把握する上で重要な統計をあらゆる分野にわたってとりあげ、データベース化したものです。

生活時間や安全・犯罪に至るまで多岐に渡ります。研究活動・一般教養のご参考にご活用ください。

詳しくは「女性情報ポータルウィネット」で検索を！